

# LAR MAMANA WA KURULA

AÑO 2026

## DESCRIPCIÓN Y FINES DEL PROYECTO

### Situación social

Mozambique es uno de los países más castigados por el SIDA. Gracias al apoyo de muchas organizaciones que tienen como foco el VIH se va posibilitando un mayor conocimiento del seroestado y acceso al tratamiento en el país; pero aún son muchas las personas afectadas directamente o indirectamente por esta epidemia, entre ellas los menores de edad que perdieron a sus progenitores por esta causa.

Los resultados del Estudio Nacional sobre el Impacto del VIH y SIDA en Mozambique, realizado entre los meses de abril 2021 y febrero de 2022, muestra que la prevalencia del VIH entre hombres es de 9,5% y 15% entre mujeres. Diferencias en el impacto de la epidemia son particularmente notorias en las edades comprendidas entre los 15 e 29 años, llegando la prevalencia del VIH a ser dos o tres veces más alta entre las mujeres comparativamente a los hombres.

Mozambique, donde 2.2 millones de personas viven actualmente con el VIH, tiene una de las proporciones más altas de muertes atribuibles al VIH/SIDA en la región. La prevalencia del VIH es mayor entre las mujeres (15%) que entre los hombres (9.5%), y la desigualdad de género y la violencia de género contribuyen a estas diferencias.

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas para el VIH y SIDA (ONUSIDA) establece las metas 95-95-95 para que hasta 2025, 95% de todas las personas viviendo con VIH conozcan su estado de VIH; 95% de todas las personas diagnosticadas con VIH reciban TARV de forma continua; y 95% de todas las personas que reciban TARV alcancen la supresión de la carga viral. Sin embargo, apenas el 54% de las 1.8 millones de personas con VIH en Mozambique reciben tratamiento antirretroviral, y no todos siguen las prescripciones médicas. Algunos por hambre.

El impacto del VIH-SIDA en la familia depende de distintos factores: tamaño de la familia, número de personas dependientes, edad y del número de personas sufriendo con SIDA. A ello le añadimos el impacto que las restricciones provocadas por el COVID 19 han tenido en estos pacientes; especialmente en nuestras comunidades más vulnerables.

### Entidad solicitante

#### LAR MAMANA WA KURULA



Brigida Macamo ss.cc.  
Felipa Fernández ss.cc



Barrio Paulo Samuel  
Kankhomba – Boane  
(Maputo)



00258 85 242 27 94  
00258 85 611 25 35



brimacamo@gmail.com  
2xiluva@gmail.com

### País Mozambique



Fundación Aymer  
congregación religiosas Sagrados Corazones



Según UNICEF en Mozambique los huérfanos de padre y madre tienen la mitad de las posibilidades de ir a la escuela que los niños con padres.

Finalmente, los supervivientes, tratándose de la mujer y los hijos, pueden perder el acceso a sus tierras, casas, cosechas y otros bienes, debido a la expropiación por la familia del marido fallecido. Esto agrava la situación de vulnerabilidad de la mujer y de los niños.

Los huérfanos están más expuestos a una alimentación deficiente y mal nutrición. Los huérfanos tienden a padecer una malnutrición crónica y tiene un elevado riesgo de nunca llegar a un pleno desarrollo de su capacidad física e intelectual.

En resumen, la malnutrición, las condiciones de precariedad en la que viven, estigma social que provoca la enfermedad de VIH-SIDA, falta de apoyo psicosocial, ausencia de personas modelo, abuso en las familias adoptivas y vecinos y la no posibilidad de acceso a los servicios básicos o a tratamiento sanitario son algunas de las principales preocupaciones que llevan a la Congregación a la puesta en marcha del Lar para atender a niñas huérfanas afectadas o infectadas por VIH-SIDA.

### **Descripción del proyecto**

El hogar 'Lar Mamana wa Kurula' es un Centro de Acogida para niñas, dirigido por las hermanas de la Congregación de los Sagrados Corazones. Está situado en un ambiente rural, en el Barrio Paulo Samuel Kankhomba, distrito de Boane, a unos 50Km de Maputo (capital de Mozambique). Este centro es de régimen cerrado, sin ningún fin lucrativo, sostenido exclusivamente por donativos.

Es una casa construida para acoger 40 niñas entre 5 y 18 años, huérfanas o en situación de vulnerabilidad, afectadas o infectadas de VIH. Esta casa quiere ser un hogar que ayude al desarrollo personal, social y formativo, así como que sean atendidas las necesidades básicas que estas niñas requieren. Algunas de las niñas que completaron el proceso en el Centro son acompañadas y apoyadas desde el Centro en el proceso de reintegración social, actualmente son 6.

### **Fecha de inicio del proyecto**

Este Proyecto comenzó a funcionar en enero de 2010 como una respuesta ante esta realidad de pobreza, sufrimiento e injusticia que se vivía como consecuencia del HIV- SIDA, de gran prevalencia en el país.

### **Objetivos**

- Acoger, cuidar y educar a niñas huérfanas y/o en situación de vulnerabilidad por diversas causas, infectadas o afectadas por VIH, desestructuración familiar, falta de recursos socio económicos, proporcionándoles un hogar, una familia, una educación y un futuro.





- Proporcionar una formación integral que permita el desarrollo psicosocial y profesional que les posibilite afrontar el futuro con autonomía

#### **Fin de la ayuda solicitada**

Cubrir los gastos ordinarios de la vida y funcionamiento de la casa en un año:

- Alimentación
- Ropa y menaje
- Gas, electricidad y agua
- Material escolar y becas de niñas externas
- Médico y farmacia
- Transporte
- Salario y seguridad social de los trabajadores
- Mantenimiento de la casa y vehículos.

---

#### **COLECTIVO AL QUE SE ATIENDE**

Niñas entre 4-19 años en situación de vulnerabilidad extrema, la mayoría en situación de orfandad que viven en nuestro centro de acogida. 20% de las niñas que viven en el centro son portadoras de VIH, lo que requiere unos cuidados y atención más especiales.

---

#### **NÚMERO DE BENEFICIARIOS**

46 niñas, 40 en régimen interno y 6 en régimen externo, en fase de reintegración social.

---

#### **NÚMERO DE VOLUNTARIOS QUE COLABORAN**

5 voluntarios, 3 de ellos colaboran en actividades de manualidades y otras actividades de ocio, y 2 en actividades deportivas.

---

**PRESUPUESTO TOTAL DEL PROYECTO**

**64.300€**

---

**CANTIDAD SOLICITADA A LA FUNDACIÓN**

**64.000€**

---

#### **OTROS COLECTIVOS QUE AYUDAN CON DONATIVOS Y SUBVENCIONES**

- Exonmobil
- ACA - Casa Amarela
- Congregación de los Sagrados Corazones
- Particulares y amigos



Fotos



Fundación Aymer  
congregación religiosas Sagrados Corazones